



## TEMPLO MAYOR

F. BARTOLOMÉ



EL POSTDEBATE del debate se ha centrado en uno de los asuntos que menos se esperaba: el formato diseñado por el **INE**. Tanto analistas como los propios aspirantes presidenciales se han quejado del modelo utilizado el domingo pasado.

SIN EMBARGO, ¿realmente es el ejercicio el problema o es la materia prima? Es decir, siendo realistas y tomando en cuenta lo que se ve en otros países, el meollo del asunto siempre está en los participantes. Quienes aspiran a un cargo público son –o deberían ser– los protagonistas de un debate electoral.

QUIENES han visto las acaloradas, intensas y fundamentadas discusiones en **Las Cortes de España**, en la **Cámara de los Comunes** británica o los **Town Halls** estadounidenses, saben que el debate no está en la producción televisiva, ni en los segundos que quedan en el reloj, sino en los argumentos, la vehemencia, inclusive el histrionismo, con el que se conducen los participantes.

NUESTRA democracia tan deslactosada y pasteurizada se conforma con un carrusel de datos, no necesariamente ciertos; ataques sin respuesta y ningún debate que permita a los ciudadanos definir su voto o, al menos, interesarse en el proceso.

OJALÁ QUE realmente haya un debate en la próxima cita entre **Claudia Sheinbaum**, **Xóchitl Gálvez** y **Jorge Álvarez Máynez**.

• • •



MUY MOVIDA estará la sesión de hoy en el **Tribunal Electoral** federal, donde se prevé que le devuelvan la candidatura al **Senado** a **Santiago Nieto**, postulado por la coalición en torno a **Morena**. La filtración del proyecto elaborado por el magistrado **Felipe Fuentes Barrera** causó sorpresa en **Querétaro** y, por supuesto, incomodidad entre los panistas y uno que otro morenista, pues insisten en que el ex titular de la **UIF** nomás no cumple con los requisitos de residencia en esa entidad.

OTRO QUE se prevé sea resucitado es **Alberto Esquer**, quien recuperaría su posición como abanderado de **Movimiento Ciudadano** a la **Cámara de Senadores** por **Jalisco**. Esto significaría la reconciliación del emecismo de Jalisco con su dirigencia nacional y, de paso, con su candidato presidencial.

COSA DE VER que **Jorge Álvarez Máynez** anduvo ayer en **Guadalajara** y la mayoría de los candidatos naranjas le hicieron el vacío, al grado de que fue mejor recibido por los aliados... ¡de **Morena**!

• • •

DONDE ya se armó la bronca es en la **Auditoría Superior de la Federación**, pues su titular, **David Colmenares**, ordenó el cese de **Agustín Caso Raphael** como **Auditor Especial de Desempeño**. Y éste reveló que su despido fue ilegal, pues no se cumplen las causales para darlo de baja, por lo que afirmó que, en realidad, su ahora ex jefe lo que busca es "hacer política" al revisar las cuentas del gobierno federal. ¿Será?